

# «No podemos dejar la lucha nunca», afirma Anita Sirgo

El centro social de Lada recibe el nombre de la histórica militante comunista, que a sus 93 años sigue dispuesta a presentar batalla

MARTA VARELA

LANGREO. Anita Sirgo, histórica militante comunista, de 93 años, represaliada en las huelgas mineras, volvía a casa, a Langreo, entre aplausos, muy emocionada y contenta viendo las banderas tricolor ondeando al viento, enseña que ella misma llevaba en pendientes y pulseras. «Me estoy recuperando después de un año enferma, aunque vengo en silla de ruedas pienso ir a luchar a donde sea». Llegaba con fuerza y con ganas de «luchar con mi familia, mis Comisiones Obreras, de mi Izquierda Unida».

Tuvo fuerzas para recordar a su compañeros que «somos Comisiones Obreras, los que siempre hemos luchado en todos los sitios». Además incidió, ayer en Lada, en varias ocasiones que «no podemos dejar la lucha nunca, ahora toca a los más jóvenes y a los mayorinos salir a la calle a luchar, porque si no va a ve-

nir gorda». «Pero que guapa estas». Estas fueron las primeras palabras que Sirgo, muy emocionada le dijo a Maricuela (Ángeles Flórez Peón), que a sus 104 años no quiso perderse el homenaje a su amiga. Ambas mostraron mucha complicidad, «estamos aquí todavía para dar ejemplo y animar a la lucha», explicaba Maricuela, a lo que asentía Sirgo.

En el acto, en el que se descubrió una placa con la cual Sirgo da nombre al centro social de Lada, el distrito langreano en cuya barriada siempre ha vivido, estuvieron el secretario general de Comisiones Obreras de Asturias, y de Pensionistas, José Manuel Zapico; y la secretaria comarcal del Nalón, Esther Barbón, y de los Pensionistas José María Gómez. También, el alcalde de Langreo, Roberto García; el exregidor Jesús Sánchez; el coordinador general de IU en Asturias, Ovidio Zapico, y el de Langreo, David Álvarez, además de la consejera de Derechos Sociales, Melania Álvarez. Y, sobre todo, «muchos compañeros de lucha, de los que íbamos a las manifestaciones», recordó la homenajeada, que mirando con complicidad a su familia les dijo: «Avisadme enseguida. Estaré



Anita Sirgo canta 'La Internacional' durante el homenaje. FOTOS: MARTA VARELA



Maricuela, de 104 años, no quiso perderse el homenaje a su amiga.

con vosotros, estoy recuperada. Y, si no, id a buscarme».

Y recordó a todos que «cuando muera, quiero salir de mi casa con la bandera republicana, para enterrarme, y que vayan en manifestación mis compañeros con una bandera reivindicativa y yo detrás empujando». «Se necesita luchar desde que llegaron esos de Vox y pueden venir problemas».

«Voy a ser la primera en salir a la calle para luchar por lo público, para que no nos lo quiten», remarcó Anita Sirgo, levantando el puño y cantando con todos los presentes 'La Internacional'.



María Menéndez recibe el premio de manos del alcalde de Langreo, Roberto García. M. VARELA

## Una escuela de español 'on line' para niños gana el premio del Semillero de Empresas

M. VARELA

LANGREO. El Centro de Empresas de Valnalón celebró ayer la entrega de los Premios Semillero

de Proyectos, en su vigesimosegunda edición. Unos premios dirigidos a personas que elaboraron su proyecto entre el día 1 de enero y el 31 de diciembre

del año 2021. El Semillero de Proyectos seleccionó siete de los 115 que se desarrollaron durante el pasado año en el Semillero de Empresas de la ciudad tecnológica de Valnalón, en Langreo.

El Premio al Mejor Proyecto Empresarial recayó en Espacool, un proyecto de formación 'on line' de español para niños ideado por María Menéndez Moreno, una avilesina diplomada en Magisterio que enseña español

«de forma divertida y manteniendo a los niños activos», explicó durante la presentación del proyecto. El jurado incidió en «la buena adaptación de un modelo de negocio tradicional a las nuevas tecnologías; su oportunidad de mercado y clara escalabilidad internacional; y su enfoque adicional a cuestiones de responsabilidad».

También se entregó un premio a la Mejor Presentación de Proyecto, decidido por el público asistente. Y esta distinción recayó en Kombucha Sede, desarrollado por Víctor Marchena y Rebeca Cerezo, un proyecto de elaboración artesanal de kombucha y otras bebidas fermentadas.

El jurado tuvo que elegir entre siete proyectos seleccionados que versaron en servicios de educación, moda artesanal, pastelería creativa, consultoría de marketing, escultura artística de monstruos y animales mágicos, agroalimentación y divulgación cultural. Las personas promotoras de los proyectos llegaron a Valnalón desde Langreo, Cangas del Narcea, Avilés, Somiedo y Oviedo.

### EN BREVE

#### LLOSORIO

### Asturias Ganadera crítica el «ineficaz» plan regional del lobo

E. C. Asturias Ganadera ha mostrado su apoyo «total» a los ganaderos de los concejos de Mieres, Riosa y Morcín que comparten el monte Llosorio. Y es que, en lo que va de año, han sufrido daños hasta sumar 88 animales muertos (re-ciella, xatos y potros), malheridos o desaparecidos tras un ataque. «Los despropósitos de la administración siguen avanzando». El colectivo critica «el ineficaz plan de gestión del lobo, demostrando con datos esa ineficiencia». En la actualidad, la inclusión del lobo en el Listado de Especies Silvestres en Régimen de Protección Especial (Lespre) «empeoró al máximo la situación, al no ser posible ningún control de la especie». Se asegura que existen cuarenta grupos reproductores de lobos.